

## Conmoción en Washington

# Israel acusa a Europa de "incitación antisemita" tras asesinato de dos funcionarios de su embajada

Israel ha enfrentado varias críticas desde Europa en los últimos días desde gobierno de países aliados como Reino Unido, Canadá y Francia.

Pablo Rodillo M.

**E**l asesinato de los funcionarios Yaron Lischinsky y Sarah Milgrim de la Embajada de Israel en Washington trajo inmediatas consecuencias diplomáticas luego que el ministro de Relaciones Exteriores israelí, Gideon Saar, acusara a políticos europeos, a los cuales no identificó, de "incitación antisemita tóxica" culpando al clima hostil que se vive contra su país del ataque.

Recordemos que Israel ha enfrentado varias críticas desde Europa en los últimos días luego que el Primer Ministro, Benjamín Netanyahu, anunciara una nueva campaña militar en Gaza y donde diferentes grupos de ayuda humanitaria han advertido que el bloqueo israelí de más de dos meses tiene a ese territorio palestino al borde de la hambruna.

Aunque el ministro de RR.EE. de Israel no nombró a ningún país o funcionario europeo, aseguró que el clima de hostilidad hacia su país estaba detrás del asesinato de anoche del personal de la embajada israelí a las afueras del Museo Judío de Washington.

Saar, en una conferencia de prensa en Jerusalén, dijo que el ataque fue el resultado directo de "incitación antisemita tóxica contra Israel y judíos de todo el mundo" desde el ataque del grupo terrorista de Hamas contra Israel el 7 de octubre de 2023.

"Hay una línea directa que conecta la incitación antisemita y antiisraelí a este asesinato", dijo. "Esta incitación también es hecha por líderes y funcionarios de muchos países y organizaciones, especialmente de Europa", afirmó Saar.

### Reino Unido, Francia y Canadá

A fines de 2023, Israel inicialmente tuvo de un amplio apoyo en su campaña contra Hamas y la posterior invasión terrestre de la Franja de Gaza. Pero a medida que la guerra en esa zona de Medio Oriente se prolonga, el creciente número



de muertos ha provocado una oleada de campañas a favor de Palestina en Europa, Asia, Estados Unidos y Latinoamérica así como una creciente preocupación entre los aliados de Israel a su actuar en el enclave mediterráneo.

El martes pasado, tres países aliados de Israel -Reino Unido, Francia y Canadá- emitieron una declaración conjunta en la que condenaron la ampliación de la acción militar israelí en Franja de Gaza, luego que el domingo Netanyahu, prometiera que su gobierno "tomará el control" de Gaza, una escalada del conflicto que sus aliados calificaron de "atroz".

Además Londres anunció que suspendería las negociaciones sobre un acuerdo de libre comercio con Israel, convocó a su embajadora y anunció sanciones contra los colonos israelíes en Cisjordania.

En ese sentido, el ministro de RR.EE. aseguró que la "atmósfera global" contra Israel había empeorado drásticamente

desde el ataque de Hamas de 2023.

"Estas difamaciones sobre el genocidio, los crímenes contra la humanidad y el asesinato de bebés allanan el camino exactamente para tales asesinatos", agregó.

### Cómo fue el asesinato

Anoche, a eso de las 21 horas, y después de abrir fuego contra el grupo que salía del Museo Judío de Washington, el agresor -un hombre de 30 años- fue arrestado. Fue identificado como Elías Rodríguez, era oriundo de Chicago y las autoridades investigan si tenía relación con movimientos políticos o activistas que se oponen a las políticas israelíes, como el Partido por el Socialismo y la Liberación, un grupo de extrema izquierda y a favor de la causa palestina.

Antes del tiroteo Rodríguez fue visto frente al museo "caminando de un lado a otro". Entró a al edificio después de perpe-

trar el ataque y fue detenido por la seguridad del evento. Al momento de ser arrestado, el sospechoso gritó "¡Palestina libre!".

De esta forma, el ataque será investigado como un posible delito de odio, según informó el subdirector a cargo de la oficina del FBI en Washington, Steven Jensen.

Rodríguez, según su LinkedIn, nació y creció en Chicago y se graduó de la Universidad de Illinois Chicago con un título en inglés. En 2023 publicó en X un video de una marcha pro-palestina y en su departamento, al momento de ser allanado esta mañana, tenía carteles sobre la causa palestina en sus ventanas.

### Un objetivo

Como recordó The New York Times esta mañana, las misiones diplomáticas de Israel en el mundo han sido durante mucho tiempo objetivos de ataques por parte de grupos opuestos a la existencia del Estado judío. En 1982, unos palestinos le dispararon al embajador de Israel en Gran Bretaña.

Y en 1992, un atentado en la Embajada de Israel en Buenos Aires mató a 29 personas. Un tribunal argentino dictaminó que Hezbolá había llevado a cabo el ataque.

Y el mes pasado, la policía acusó a un hombre de terrorismo por un intento de irrumpir en la embajada israelí en Londres mientras llevaba dos cuchillos. No hubo víctimas.